
Wie du den Konjunktiv Plusquamperfekt Aktiv bildest
Aufgabe

Setze diese Formen in den Konjunktiv Plusquamperfekt Aktiv.

facerem, audires, tangeretis, moneremus, statueret, manerent, essem

Das musst du wissen

Den Konjunktiv Plusquamperfekt Aktiv bildest du ausgehend vom Perfektstamm. Da es sechs verschiedene
Bildungsarten für den Perfektstamm gibt, solltest du beim Vokabellernen immer die Stammformen mitlernen. Die 3.
Stammform ist die, die du für die Bildung des Konjunktivs Plusquamperfekt Aktiv brauchst. Zum Beispiel: laborare,
laboro, laborav-i, laboratum.

An den Perfektstamm fügst du als Tempus- und Moduszeichen für den Konjunktiv Plusquamperfekt Aktiv -isse- und
dahinter die richtige Personalendung an. Die Personalendungen sind die aus dem Präsens. Nur die 1. Person Singular
lautet -m statt -o. Also: -m, -s, -t, -mus, -tis, -nt.
Tipp: Du kannst dir auch merken, dass du an den Infinitiv Perfekt Aktiv die Personalendungen hängst. Also: Infinitiv
Perfekt Aktiv + Personalendung = Konjunktiv Plusquamperfekt Aktiv ⇒ laudavisse-m

Schritt 1: Bilde den Perfektstamm

Die Formen stehen alle im Konjunktiv Imperfekt. Dieser setzt sich zusammen aus dem Infinitiv Präsens und einer
Personalendung. Streiche also die Personalendung weg, um den Infinitiv Präsens zu erhalten. Bilde dann den
Perfektstamm, indem du die Stammformen durchgehst. Die 3. Stammform beinhaltet den Perfektstamm für die
aktiven Formen – du musst nur die Perfekt-Personalendung -i wegstreichen.

facere-m ⇒ facere, facio, feci, factum ⇒ Perfektstamm fec- (Dehnungsperfekt)
audire-s ⇒ audire, audio, audivi, auditum ⇒ Perfektstamm audiv- (v-Perfekt)
tangere-tis ⇒ tangere, tango, tetigi, tactum ⇒ Perfektstamm tetig- (Reduplikationsperfekt)
monere-mus ⇒ monere, moneo, monui, monitum ⇒ Perfektstamm monu- (u-Perfekt)
statuere-t ⇒ statuere, statuo, statui ⇒ Perfektstamm statu- (unverändertes Perfekt)
manere-nt ⇒ manere, maneo, mansi, mansurum ⇒ Perfektstamm mans- (s-Perfekt)
esse-m ⇒ esse, sum, fui ⇒ Perfektstamm fu- (unregelmäßige Bildung)                                       

Schritt 2: Ergänze -isse- und die Personalendung an den Perfektstamm

Um die passende Personalendung anhängen zu können, musst du erst einmal Person und Numerus (Singular/Plural)
der gegebenen Formen bestimmen. An den Perfektstamm hängst du dann die -isse- und die Personalendung. 

facere-m ⇒ 1. Pers. Sg. ⇒ fec- ⇒ fec-isse-m
audire-s  ⇒ 2. Pers. Sg. ⇒ audiv- ⇒ audiv-isse-s    
tangere-tis ⇒ 2. Pers. Pl. ⇒ tetig- ⇒ tetig-isse-tis 
monere-mus ⇒ 1. Pers. Pl. ⇒ monu- ⇒ monu-isse-mus   
statuere-t ⇒ 3. Pers. Sg. ⇒ statu- ⇒ statu-isse-t
manere-nt ⇒ 3. Pers. Pl. ⇒ mans- ⇒ mans-isse-nt    
esse-m: 1. Pers. Sg. ⇒ fu- ⇒ fu-isse-m                     

Lösung

fecissem
audivisses    
tetigissetis 
monuissemus   
statuisset
mansissent    
fuissem              

https://learnattack.de/
https://learnattack.de/schuelerlexikon/latein/perfektstamm
https://learnattack.de/schuelerlexikon/latein/personalendung
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